

Director y Administrador:

Luis Cartín G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos 111

Teléfono N° 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales,

defensor particularmente de la causa católica

150 vs. al Sur del Colegio de Stas.

Oficina:

Imprenta Cartín

Suscripción mensual \$ 1.00

Núm. suelto 10 Cts.

Número 3894

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 24 DE JULIO DE 1932

Empresa fundada en 1911



Escudo de la familia Bolívar

Volvamos los ojos al Libertador

149 aniversario de su nacimiento

Ahora que falta tanto la grandeza de alma, el desinterés, el amor y cuidado a las causas sagradas de las naciones; nosotros, hijos de la América, volvamos nuestras miradas hasta el confín histórico en que aparece el insigne capitán, fabricando la forja inmensa y pura de la Independencia, y encendidos en sus cálidos reflejos, luchemos tesonera y lealmente por la ventura de nuestros pueblos, hijos predilectos del corazón alta-

mente patriótico de Simón Bolívar.

Que sea un mudo pero imperativo llamado a nuestro amor a la patria, el bronce suyo que no ha mucho inauguramos en uno de nuestros más bellos parques; y cuando el desaliento pretenda adentrarse en nuestras almas, repasemos la historia de Bolívar, que en ella encontraremos alicientes e inspiraciones para nuestra vida ciudadana.

Alejandro Salazar H.

Respetuosa manifestación

al señor cura de San Antonio de Belén

El Sr. Cura de S. Ant^o de Belén, Pbo. Dn. Carlos Sánchez, es un sacerdote modelo de virtudes y celoso cumplidor de su deber; vive consagrado por completo al servicio de Dios, procurando la salvación de las almas que se le han confiado. Natural es que, en cumplimiento de esta santa misión, indique y combata desde el púlpito los errores e incorrecciones que a diario cometemos; pero todo eso lo hace persiguiendo los vicios y defendiendo la moralidad del pueblo que debe tener su base en el respeto a Dios, a la Iglesia Católica y a sus santas instituciones.

Pues bien: con motivo

de esa conducta del todo justa del P. Sánchez, hemos sabido que alguna persona se ha dedicado a enviarle anónimos en que se le falta al respeto y con los que se le mortifica y se le hiere. De sobra sabemos que el anónimo no significa nada, ni merece más que el desprecio; pero como se trata de mofarse de nuestro párroco, venimos a protestar muy euérgicamente contra esa falta de respeto y consideración hacia el virtuoso sacerdote.

Que Dios le dé paciencia y resignación al señor Cura, para que haga caso omiso de esos bajos ataques; y crea que el pueblo

sensato y católico de Belén lo respeta, y apoya su benéfica labor moralizadora.

Enrique Zumbado, Amadeo Cambrero, Froilan Zumbado, Emilio Guzmán, Zacarías Zumbado, Luis González R., Augusto Zumbado, Rafael González, Julio Zumbado, Ricardo González R., Melchor Cambrero, Guillermo Zumbado G., Antonio Montero, Filadelfo González M., Rafael Zumbado R.

Santana Barboza, José Rubén Umaña, Rafael Morera, Hernán Barboza, Vicente Morera, Antonio Barboza, Juan R. Morera, Julián Venegas, Baltasar Zumbado, Fermín González, Ramón Rodríguez Z., Timoteo Zumbado, Froilan Vargas, Joaquín Zumbado V., José M. Fuentes, Juan Ignacio Torres, Enrique Molina G., Aquileo Hernández, Rafael Fuentes, Alejo Luna, Luciano González, Enrique Molina h., Alfredo Vargas, Víctor Zumbado, Pedro Peraza, Tranquilino Vargas.

Camilo González, Víctor M. Fuentes Z., Federico González, Alejandro Zumbado A., Marcial González, José Bogantes, Antonio Zumbado, Tobias Bogantes, Ezequiel Zumbado, Arturo Zumbado, Ramón Solano, Egérico Zumbado, Pío Fuentes, Benjamín Zumbado Z., Eusebio Fuentes Ch., Juan B. Zumbado R., José Pío Fuentes Ch., Miguel Zumbado R., Ricardo Rodríguez, Enrique Zumbado Z., Ezequiel Barroeta, Reyes Zumbado, José M. Barroeta, Pedro Carvajal V., José G. Rodríguez A., Antonio Calvo, Tobias Murillo C., Rafael Barroeta, Juan Delgado, Maximino Zamora, Crisanto Chaves, Jorge Zamora, David Campos, Juan Carvajal, Rubén Chaves, Tobias Zárate, Julio Chaves, Carlos Viquez, Isaac Chaves, José Ana Rodríguez, Luis Ledezma, Manuel

Rodríguez, Jesús Ledezma, Patrio Morera, Noé Ledezma, Alfredo Carvajal, Antonio Rodríguez R., Elisandro Vitalobos, José Ma. Rodríguez, Deodoro Rodríguez, Francisco Ma. Chaves, Manuel Rodríguez L., Emiliano Rodríguez, Francisco Chaves C., Belisario Rodríguez, Graciliano Rodríguez, Antonio Segura, José M. Rodríguez, Juan Mora, Carlos Rodríguez A., Filadelfo Rodríguez, Jesús González P., Leonardo Rodríguez, Gabriel Chaves.

Anselmo Zumbado, Elías Villegas Ch., Emiliano González, Claudio Arce, Argimiro Chaves, Marcial Torres S., Eliseo Rodríguez, Clodomiro Rodríguez, Rafael Murillo, Antonio Rodríguez, Matías González G., Teodorico Zumbado, Reyes González, Joaquín García, Baibmo González, Modesto Rodríguez, Ignacio Zamora V., Alfonso Rodríguez, Joaquín Zumbado Z., Luis González A., Francisco González, José J. Campos G., Damián Zumbado, Buenaventura Delgado, Virgilio Murillo V., Pilar Delgado, Miguel González, Gabelo Delgado, Jenaro Zumbado, Higinio Rodríguez H., Manuel Zumbado A., Pedro Villanea M., Sigifredo Zumbado Z., José Manuel Villanea M., Nicolás Zumbado, Evangelista Murillo C., Francisco Zumbado Z., Heliodoro Murillo, Trinidad Zumbado T., Ermelindo Murillo Z., Samuel Rodríguez, Avelino Murillo Z., José Zumbado, Zacarías Murillo, Dulceino Zumbado, Antonio Murillo, David Zumbado, Cirilo González Z., Guillermo González S., Higinio Rodríguez M., Federico Solano, Noé Alfaro R., Luis Zumbado V., Abelardo Abarca, Ascensión Murillo, Fidel Rodríguez, Hernán Murillo A., Antonio González Z., Juan Rafael Rodríguez, Agustín Murillo Z., Belisario Rodríguez, Dámaso Alfaro, Manuel Fuentes Ch.,

Mañana lunes a las 7 horas, se celebrará una misa de requiem, en la Iglesia de La Dolorosa, en sufragio de mi inolvidable esposo

Adermar Arias Soto

(q d. D. g.)

La asistencia de mis amistades y conocidos a ese acto comprometerá mi agradecimiento.

María Luisa Roldán v. de Arias

Onofre González F., Antonio Villegas S., Ramón Aguilar, Rafael Quesada Ch., Alfonso Aguilar Ch., Filadelfo Quesada, Ismael Murillo A., Estanislao Quesada, Juan R. Zumbado A., Eduardo Quesada, Filadelfo Quesada, Abel Venegas C., Joaquín González, Manuel Delgado, Fortunato Trejos, Rubén Delgado, Juan R. Trejos, Isaías Venegas Ch., Juan Murillo A., Nereo Delgado, Rafael Alfaro, Jaime Aguilar, Clementino Vásquez, Concepción Solano, Jesús Alfaro M., Manuel Murillo A., Celedonio Castillo, Salomón Murillo, Serafín Bolaños, Otoniel Murillo, Ramón Bolaños, Enrique Murillo, Bernardo Bolaños, Ezequiel Murillo C., Samuel Carvajal V., José María Bolaños, David Rodríguez, Apolinar González, Elisandro Arias, Carlos González, Manuel Arias C., Noé González, Isaías Castillo G.

Rogelio González, Lindor Delgado, Antonio González L., Ramón Moya, Francisco González R., Sebastián González, Pedro Alvarado, Bernardo González, Guadalupe Rodríguez, Guillermo González, Elías Guzmán, Matías González S., Justino Matamoros, Amado Villalobos, Nereo Zumbado, Moisés Sánchez B., Isaías Zumbado, Pedro Segura, Indalecio Zumbado, Rafael González, Mateo Carmona, José Ma. González, Narciso Hernández, Benjamín González, Alejandro Zumbado, Otilio González, Maurilio Hernández, Maximiliano González, Casiano Zumbado R., Manuel González, Eustaquio González, Estanislao Fuentes G., Natividad González, Efraín González R., Ignacio González C., Emeterio Campos, Gabriel Murillo, Ricardo Campos, Juan Rodríguez, Ramón Bolaños A., Leonardo Campos, Carlos Luis Murillo.

Nota: Varias circunstancias han impedido recoger la firma de muchos vecinos, pero si alguien pusiera en duda la impresión general de pena que esto ha causado, podríamos publicar otras adhesiones a esta manifestación de sincera protesta.

San Antonio de Belén, Julio 20, de 1932.

„El Aguila de Oro”
PUJOL HNOS.

TELÉFONO N° 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinas.

Precios reducidos

Función en La Dolorosa a beneficio del templo

Hoy se dará en el Salón de La Dolorosa, a las 8.30 una función a beneficio del templo.

Subirá a escena la divertida y moral comedia "La Prudencia".

La entrada valdrá 50 cts.

Las cuentas por servicios eléctricos y telefónicos deben ser cancelados a más tardar el día DIEZ de cada mes.

Compañías Eléctricas

Palabra Divina

Domingo X después de Pentecostés

En aquel tiempo dijo Jesús a ciertos hombres que presumían de ser justos y despreciaban a los demás, esta parábola: «Dos hombres subieron al templo a orar; el uno era Fariseo y el otro publicano. El Fariseo puesto en pie oraba en su interior de esta manera: «¡Oh Dios! Yo te doy gracias de que no soy como los demás hombres, que son ladrones, injustos y adúlteros; ni tampoco como este publicano: ayuno dos veces a la semana, pago los diezmos de todo lo que poseo». El publicano, por el contrario, puesto allá lejos, ni aun los ojos osaba levantar al cielo, sino que se daba golpes de pecho, diciendo: «Dios mío, ten misericordia de mí, que soy un pecador». Os declaro pues que este volvió a su casa justificado, mas no el otro; porque todo aquel que se ensalza, será humillado, y el que se humilla será ensalzado».

REFLEXION

La parábola del Fariseo y el Publicano es toda ella tan interesante y hermosa, tan llena de luz y enseñanzas espirituales, que difícilmente podríamos hacer cosa mejor que seguirla paso a paso.

Antes de reproducir la parábola del Maestro, nos advierte San Lucas quiénes eran los que dieron ocasión a ella: «algunos que blasonaban de justos y despreciaban a los demás».

Todo pecado provoca a Dios a indignación; pero ninguno tanto como la soberbia, que parece desafiar los rayos de su justicia. Mientras otros pecados, al irritarle, juntamente le inspiran compasión, la soberbia no hace sino encender su divina cólera.

No olvidemos que el Señor ha encargado esta verdad en la parábola del Fariseo y el Publicano.

La Iglesia, el Progreso y la Civilización

Palabras pronunciadas por don Manuel Antonio Bonilla Navarro, en la noche del domingo 13 de Setiembre de 1931, en el Seminario

Señor Director de la Congregación Mariana de Caballeros

Señores y amigos:

Al comenzar esta sencilla plática, que tengo el honor de dirigiros por amable invitación de nuestro querido Director, he de rendir previo homenaje de profunda gratitud y de respeto a los R.R. P.P. de este amado Seminario, dignos hijos de aquel egregio sacerdote francés, célebre por su piedad y paradigma excelso de la caridad cristiana, que se llama Vicente de Paúl; y digo que un homenaje de gratitud, por cuanto nos han acogido siempre gentil y generosamente bajo el techo hospitalario de este «dulce asilo do se anida la dichay la paz» y en donde tuve la felicidad de pasar los mejores años de mi torpe y tozuda adolescencia; amable rincón de ese fecundo y luminoso campo sideral, por decirlo así, de la Iglesia Católica, en donde brillan de consuno, como dos hermanas gemelas, la Religión y la Cultura.

Y ahora, mis queridos amigos, luego de cumplido este sagrado deber, os saludo muy cordial-

mente, con toda la exultación de mi alma, y os ruego escuchéis con benevolencia mi palabra deslastrada y tosca, que por primera vez os dirijo, y que la aceptéis como el fruto en agraz de mi estéril e insipiente entendimiento, fruto que os ofrezco hoy al pretender hablaros de la Iglesia Católica y de su influencia en el progreso y la civilización del mundo, sin que esto constituya una perogrullada, pues la verdad de este tema es siempre antigua y siempre nueva, porque ella atañe a todos los hombres y a todas las edades, y su mejor conocimiento es precisamente el que da solidez a las bases en que se asienta la sociedad humana. Y al hacerlo, señores, trataré de expresarme con la mayor sencillez, sin neologismos ni novedades de ningún género, que muchas veces no sirven sino para ofuscar la claridad de las ideas.

Mas, no vengo a hacer os discusiones doctrinales, que es tarea esa reservada a los grandes apologistas, filósofos y teólogos, sino que simplemente deseo exponeros, apelando a algunos de los innumerables testimonios de la historia, y hasta donde mis flacos recursos lo permitan, la in-

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA
ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

fluencia bienhechora de la Iglesia Católica como entidad social en el progreso y la cultura de la humanidad. Y si, debido a mi mal informada inteligencia, empleare términos impropios en cuanto a la fe católica se refiera, me habréis de perdonar, que si tal sucediere no habrá de ser de un modo deliberado de mi parte, ya que mi propósito no es otro que el de concretarme a la verdad y sólo a la verdad, para gloria y honor de nuestra sacrosanta religión.

Pues bien, empezaremos por preguntarnos: ¿qué es la Iglesia Católica? Todos vosotros lo sabéis. Y entonces a qué deciros que ella es una institución divina, fundada por Jesucristo y sellada con su propia sangre; que es la depositaria única de la Verdad Absoluta y la maestra y guía por excelencia de los hombres; que su cabeza visible en la tierra es el Santo Papa, legítimo heredero de San Pedro, a quien el Divino Maestro le dijo: «*Tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi Iglesia, contra la cual no prevalecerán las puertas del infierno.*»

Siendo, pues, la Iglesia Católica obra exclusiva de Jesucristo, o sea Dios, necesariamente sólo Ella es la depositaria de la verdadera Religión. Luego, sólo Ella es la que tiene el poder de enseñar, santificar y gobernar a los pueblos según la ley de Dios.

Sin embargo, no pocos católicos ignoran las verdades fundamentales de la Religión, sin procurar ilustrarse en ella, convirtiéndose así en corifeos del error, de la indiferencia, de la impiedad, del pirronismo.

Una ilustre esclava, la Condesa Zamaowska, quien mereció el elogio de Mg. Pelaez, Obispo de Jaca, considerándola entre el número de los grandes benefactores del género humano, producidos por la inagotable fecundidad de la Religión Católica, ha dicho: «Es preciso saber la historia de la Iglesia, desde los tiempos más remotos hasta los más recientes. Un conocimiento perfecto de aquella historia nos permitirá conte tar a muchos de

los reproches que hacen a la Iglesia sus enemigos, y demostraría a los católicos que si, por desgracia, los Judas no han faltado, sus actos, no obstante, no pudieron destruir las creencias en el origen divino de la Iglesia, sino por el contrario las confirmaron, como la traición de Judas contribuyó al triunfo de las enseñanzas de Jesucristo, en vez de destruirlas. Dios sólo o lo que viene de Dios, puede servirse de un ser humano, frágil hasta la exageración, para llevar a cabo y confirmar lo que es santo y divino»

(Continuará)

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su macha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION DE WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Arciniegas, de Bogotá, Colombia, dice: «He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Por qué será?...

... que los hombres buscan más al mundo que a Dios?

... que habiendo un estudio tan precioso y prometedor como es el de la historia de la religión cristiana desde el antiguo testamento y el nuevo, las obras de San Pablo, San Agustín, San Ambrosio, San Jerónimo y Santo Tomás de Aquino, pierden los hombres sus ojos y su tiempo en lecturas frívolas y de las cuales sacan muy pobre o ningún provecho?

... que muchos cuya dolencia moral consiste en que no obstante haber sido bautizados en la Iglesia católica y amamantados por madre de esas creencias, por a o por b han dejado enfriarse su fé?

... que tan tos—especialmente hombres—teniendo padres, esposas, hermanos, hijos, hijas etc., de fe práctica, no quieren darse a probar la dulzura, apacibilidad y fruición que se disfruta en las prácticas espirituales?

... que otros se dan a pensar—tan ilógicamente—que porque fulano, sustano, perensejo, siendo católicos no son bien correctos, ellos no pueden creer ni practicar esa religión sublime de Cristo?

... que no se dan cuenta los que padecen esa aberración de que nadie se salvará porque otro sea bueno o malo, sino por el acervo que cada uno acopie de buenas obras y virtudes?

Inclinémonos a estudiar a Cristo Crucificado así como lo hicieron Francisco de Asís, San Juan de la Cruz, Santa Brígida y el gran San Pablo, quien dijo a los corintios en una de sus cartas: «*El anhelo más vivo de mi alma es conocer cada vez más a Jesucristo; pero a Jesucristo Crucificado.*»

Practicando la contemplación piadosa del Viacrucis puede avanzarse mucho en ello; y puede comprobarse que cada vez que se hace, no cansa, y gusta más y más.

Guelmisblesdo

Si, Señor—
"Gets-It"
lo extirpará.
De venta mundial

Cerveza
y Refrescos

T R A U B E

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

El disloque...

No todos en Costa Rica se están tragando en serio lo de que la crisis que nos azota viene exactamente como consecuencia de la que azota al mundo.

Aquí todos sabemos, sin necesidad de profesores que nos lo enseñen, que la nuestra es reflejo de la más lamentable de todas: la Crisis Moral.

Venimos padeciéndola desde hace muchos años, y si se sostiene aun izada nuestra bandera, es porque las fueszas vivas de la Nación, y la misericordia divina son inagotables.

Vamos degenerando de una manera alarmante. Hay cierta cantidad de desvergüenza progresiva que nos va minando; que va minando las bases de nuestra vida y de allí propiamente nos viene este desequilibrio que podríamos ir soportando con mayor vigor y iozanía si no estuviésemos afectados hasta la médula. Porque bien visto lo que nos ocurre, si con mano maestra se hubiesen evitado las maniobras de los círculos que nos manejan, qué distinta sería nuestra situación!

Ha habido una general inteligencia en todos sentidos que ha precipitado el desastre. Y hasta una general complicidad si se quiere, que aspira a vivir una especie de nirvana en lo que respecta a las cosas que nos interesan indirectamente, ha contribuido de manera poderosa,

Realmente la crisis la hemos vivido cuando embargados en un como sueño de opio, bogábamos tranquilamente, como en idilio de enamorados, dejando que los demás hicieran y aun haciendo nosotros mismos, el alza de las propiedades, de los jornales, de los servicios profesionales, de los servicios políticos, etc., etc., etc.

Lo natural es que las cosas

vuelvan al nivel lógico, una vez pasada la anormalidad.

Lo lógico para el costarricense, y para Costa Rica, no es el alza desmedida de esos factores, sino el justo precio. Y para estabilizar el justo precio, después de tan loco inflamiento, es necesario que venga el dolor que estamos viviendo.

Mientras tuvimos valorizados todos los factores, estuvimos en bancarrota con el principal de ellos, y da pena confesarlo, pero tal vez sea útil: el Factor Moral. Hasta ha llegado el momento en que la honradez ha parecido mojigatería, los escrúpulos «falta de agallas» para surgir en la vida; se consagró la audacia como sistema, pero una audacia inmoral, una audacia reñida por completo con las leyes humanas y con las leyes divinas.

Y estamos sufriendo el castigo. Duro, muy duro, pero si analizamos, justo y merecido.

No está malo el castigo. Lo que está muy malo es que no lo creemos así, y además de no resignarnos a sobrellevarlo como tal, estamos en acecho de la oportunidad para seguir burlando las leyes divinas y humanas. Esa falta de resignación trae consigo la falta de adaptación al medio en que nos tenemos que desarrollar, y una ansia, ansiedad más bien, de evadir la pena, de librarnos de ella por cualquiera de los medios a mano. Pero a Dios no le podemos engañar. Y la crisis seguirá su rumbo hasta el día en que la aceptemos resignadamente y dispuestos a tomar por el camino discreto con cristianísimo filosofar y mejores proceder.

Por prevaricadores estamos en el disloque.

PROMETEO

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

Inserción solicitada

“El silencio es la más usual y la más cómoda de las cobardías”

(General Jorge Volio en el Diario de Costa Rica, 22 de julio 1932)

Aprovecho este pronunciamiento tan oportuno como certero del General Volio, para retar a todos los jurisconsultos de Costa Rica a que desmientan los argumentos opuestos en un Recurso de «Habeas Corpus» por mí a la validez y eficacia legal del apremio corporal y de la orden de captura, que desde más de un mes me está privando de mi libertad individual, garantizada solemnemente a todo habitante de Costa Rica por la Constitución política, mientras éste no esté acusado de un delito, que

merece pena corporal, y juzgado por un tribunal competente.

Reto igualmente a los Jueces, Magistrados, funcionarios públicos y periodistas, que tienen conocimiento o han intervenido en la tramitación de la infinidad de peticiones dirigidas a las autoridades competentes, para que no sea concedido el amparo que otorgan los artículos 17, 19, 20, 25, 29, 35, 38, 40, 41, 42, 43, 44, 47, 49, 102, incisos 4°, 5° y 27°, 103, inciso 6°, 119 y 12 de la Constitución Política, a que justifiquen con cita de las leyes

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30 00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 4 — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

que lo permita, el silencio, la retardación o denegación de justicia, que ellos están manteniendo al encarpetar mis escritos y archivarlos sin previa resolución en la forma prescrita por las leyes vigentes de Costa Rica.

Idéntico reto lanzo al Directorio del Soberano Congreso, para que fundamente en leyes su actitud de haber rechazado de plano la acusación formal presentada ante sus oficios contra los miembros de la Corte Suprema de Justicia (con excepción del honorable Magistrado Lic. don Matías Trejos), bajo el pretexto, que el escrito debe venir en papel sellado y con la firma de un abogado: ¿Ignora el Directorio, que toda acusación o denuncia de delitos públicos es «popular» y libre de todo impuesto o traba, que restrinja la «popularidad de la acción penal?»

El Cónsul alemán, a quien he recurrido en solicitud de protección contra los atropellos sufridos por los Tribunales de Costa Rica, se ha comprometido conmigo, que él me conseguirá uno o varios dictámenes sobre la validez o nulidad de mis argumentos opuestos al apremio corporal que estoy padeciendo ilegalmente, de jurisconsultos notables de Costa Rica. En realidad, se han acercado ya más de diez Abogados al señor Cónsul para decirle, que

mis argumentos son «majaderías» y «locuras»; pero todos, absolutamente todos, se han negado a respaldar su dictamen tan científico y concuerdo con la ley y la justicia, según ellos, con la firma que responsabilizara a su autor. ¿Por qué será que estos señores se atreven a hundir mi honra y a mantener mi ruina, aconsejando al Cónsul alemán que se abstenga de cumplir su deber impuesto a él por mandatos solemnes de la Constitución Política de Alemania, pero se niegan a respaldar su opinión con su firma?

Mientras nadie salga en defensa de las resoluciones acusadas de falsas por mí públicamente, respondiendo con su firma de sus afirmaciones, y mientras todos los periódicos—con excepción honrosa de «La Tribuna»—se niegan a publicar mi defensa, mantengo la acusación hecha, que los retados a que rompan el silencio, son miembros de la «Conjuración del Silencio», que desde catorce años para acá está labrando con medidas ilegales mi completa ruina.

San José de Costa Rica, 22 de julio de 1932.

Alfonso Drexler

Suscribese a este periódico

El Índice

¿Por qué la Iglesia no permite la lectura de ciertas obras y las pone en el índice de libros prohibidos?—Algunas obras las prohíbe porque siendo obscenas y antimorales ponen a los hombres en muchos peligros de pecar. Y aun cuando la Iglesia no las prohibiera, el mismo derecho natural las prohíbe, y donde está bien el Estado, el mismo gobierno las prohíbe y con razón para no perjudicar a la sociedad. Otras las prohíbe por anti-religiosas, porque pueden engañar a los incautos, a los ignorantes, a los débiles, que son muchos, y ella es la maestra de verdad y si consintiera su libre circulación parecería asentir a sus errores o consentirlos. La mentira, el error, no tiene derecho a circular. Cualquier padre prohíbe que su hijo ande con gente que le puede engañar. Y hoy cualquier autoridad prohíbe libros subversivos en muchas ocasiones. Al que necesite leerlos o no le hayan de hacer daño las lecturas, la Iglesia, si se la piden, da licencia.

R. Vilariño, S. J.

YA ES COSA DISTINTA

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparece como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: «Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarrros epidémicos y febriles.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación, análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Más eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los números en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.



GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS. Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este asunto hemos brevemente examinado las funciones de las glándulas más importantes, y señalamos la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

INSERCIÓN SOLICITADA

LA DESTRUCCIÓN de la Maffia Municipal

Los sufridos vecinos de la ciudad de San José, entre las muchas calamidades que sufrimos, tenemos una que las abarca a todas, por el grave daño que hace a los intereses comunales: la Maffia municipal.

Un grupo de vivos, unido a uno de tontos, formó lo que ellos llaman la Maffia, una asociación en que se ha refugiado un grupo de hombres que no quieren perder las posiciones que por influencias políticas, adquirieron un día, más o menos lejano, en el gobierno de nuestra ciudad capital.

Esos maffios se han apoderado de las altas posiciones y reparten a sus compinches las de menor importancia, sin tomar en cuenta capacidad ni ningún otro atributo que no sea el de la señal de la secreta y maleante organización.

El paraíso de los maffios, para sus francachelas y ragodeos para el reparto del buen caldo comunal josefino, está en una risueña colina que se alza allá en las márgenes del río Tiribí, en jurisdicción de Tres Ríos, donde han revivido el arte corintio y romano.

A la vera del río, esbeltas columnatas sostienen pesadas vigas de cemento armado por donde corren las «veraneras» de todos los matices. Bajo las fronda de esas «enredaderas» y sobre las pulidas baldosas que decoran el suelo, los maffios, como los «caballeros de Colón» se reúnen, comen y beben los ricos manjares y los deliciosos licores que nos recuerdan los festines de los sibaritas paganos.

Mientras estas fiestas se celebran, sobre la cresta de la colina que fué cortada a tajo, las tranquilas y verdes aguas corren perezosamente por el tan-

que da cloro de un cloro que los maffios pagan a veinte cuando se ofrece en los mercados a diez para venir luego a esta capital ya purificadas y por cuya labor, el ingenuo señor intendente, quiere obligarnos a pagar más caro con un nuevo impuesto que para tal objeto está planeando, en esta época de abundancia.

Cuando las arcas parecen cerrar sus pesadas puertas a los derrochadores maffios éstos y sus adláteres agitan la miseria que persigue a grupos de desocupados y los dirigen contra los miembros de los altos poderes para que estos autoricen presupuestos extraordinarios para recoger esas legiones dispersas de hombres a quienes abate el infortunio y exigir de ellos cuando la época, que ya se aproxima, sea oportuno el voto para perpetuarse en el poder de nuestro gobierno local.

Son muchas ya, las incursiones hechas contra el empréstito de los 600.000 colones para el fin electoral de que hacemos mención y también para que siga la fiesta del loto allá en «los tanques de purificación».

Los vecinos de San José, justamente alarmados por el olor de esta bacanal municipal se aprestan a exterminar las raquíticas legiones maffias en un Sedán que será tan memorable como aquel en que se apagó el brillo del tercero de los Napoleones.

Todos los josefinos se aprestan a la lucha dispuestos a cortar el nuevo nudo gordiano que han hecho con el más grueso y tostado de los cueros, los maffios municipales.

Uno de Acción Comunal

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si gira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Pedirá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están en crisis con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Stírvanse mandarme detalles y darme precios del Curso que jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre
 Apartado postal
 Calle y Núm.
 Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

NOTICIAS DE TURRIALBA

Personales

Hemos tenido el gusto de saludar a los jóvenes estudiantes que vinieron de Cartago y Heredia respectivamente, señoritas Dinorah Royo, Dayssi y Germanía Salas. Así mismo al joven don Rodrigo Calderón, que estudia en el Liceo de Costa Rica.

Felices vacaciones les deseamos al lado de sus familias.

Conferencia

Dentro de poco tiempo dictará en esta ciudad una conferencia el estimable maestro don José Angel Lagos, sobre el comunismo, en el Salón Parroquial, para lo cual se ha preparado convenientemente. Abordará el aspecto histórico de ese problema social, deslindando los campos sobre lo que es comunismo cristiano y comunismo ruso, (bolchevique, revolucionario y anarquista.)

Auguramos éxito al señor Lagos.

Escolares

Están en vacaciones los maestros y niños de la escuela de esta ciudad, así como en el resto del país. Dura e intensa ha sido la labor escolar este año, tanto por el clima como por la crisis económica que nos azota.

La dirección ha estado bien

servida por el Prof. don Víctor Manuel Solano y la Visitaduría, por don Efraín Monge.

Cosecha de café

Dentro de poco tiempo comenzarán las labores de recolección del café en las fincas de esta región. Ya el grano quiere madurar. Lo que falta es que los precios de nuestro grano de oro suban algunos puntos, porque a los precios actuales no es posible, y van nuestros agricultores a la bancarrota de continuar así,

Corresponsal especial

Turrialba, 18 de Julio 1932.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—
 La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos.
 Las terribles escoriaciones (casposidades) y desagradables erupciones se curan en una semana.
 LAVOL es el más poderoso extrayente de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.
 Precio en todas las Droguerías y Farmacias

El matrimonio de hoy en el Salón Urgellés

Hoy a las ocho de la noche en el Salón Urgellés, el Presbo. don Rosendo de J. Valenciano impartirá su bendición nupcial al joven don Carlos Murillo y a la señorita Casilda Penón.

Ella es una virtuosa y bella damita que lleva a su nuevo hogar para brindar al elegido de su corazón, como ramo de puras y frescas flores, toda la pureza y la bondad de su espíritu exquisito. El joven comerciante, forjado en el ejemplo del bien y en la austeridad del trabajo, será el brazo fuerte en que descanzará todo un porvenir de ventura y dichas sin fin, que espera a estos jóvenes que hoy cumplen sus ideales de fieles amantes.

Pasarán su luna de miel en la ciudad de Alajuela, de donde regresarán a fijar su residencia definitiva en esta ciudad.

Imprenta Cartín

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fulleras y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufrirán el castigo que se merecen. Pero embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de PREPARACION DE WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

